

EURRE

Envol Madagascar et l'avenir d'Ambala



Georges Ballade pendant son témoignage suivi par de nombreuses personnes.

**La projection
conférence animée par
un homme de terrain,
Georges Ballade venait
en prélude à une soirée
concert choral.**

Depuis 1999 l'association Envol Madagascar s'intéresse à la destinée du village d'Ambala, les pages de l'action se tournent. Aujourd'hui le chapitre ouvert est celui de la traction animale. Une charrue dite kassine, idéale pour les cultures en terrains accidentés représente un apport considérable, deux zébus attelés et les sillons peuvent avancer. L'action est importante qui bénéficie du partenariat de quatre associations : Envol, Miraray Soa à Ambala, Prommata et le collège Saint-Fran-

çois Xavier à Fianarantsoa, Madagascar.

Depuis 2003, Envol est en contact avec l'association pour la promotion du machinisme moderne agricole à traction animale sise en Arièges. Georges Ballade est un de ces agriculteurs qui veut bien œuvrer hors de France pour un transfert de technologie authentique et assurer la durabilité du progrès. Georges Ballade a donné témoignage de son dernier séjour à Ambala où il a assuré la formation de vingt paysans autour de la première kassine. L'atelier et les élèves de l'établissement technique sur place sont prêts à produire cinq kassines pour décembre 2005 et à en assurer le suivi. Des paysans malgaches viendront dans l'été en Arièges afin de poursuivre la transmission au contact de Prommata. Georges Ballade a déjà en tête une autre action : le programme ambitieux de réintroduire

l'âne là-bas et d'y créer un petit élevage qui en quinze ans pourrait donner un âne par famille, voilà pourquoi il nous faudrait retourner à Ambala, la mission kassine a reçu un soutien financier du conseil général grâce à l'intervention de M^{me} Danielle Breyton, conseillère générale du canton.

La projection conférence a été suivie par de nombreuses personnes dont Jean Serret maire d'Eurre. Le concert donné par la chorale Chante Bièvre de la Côte-Saint-André en soirée a également donné satisfaction aux organisateurs. La porte d'Envol Madagascar est toujours ouverte, l'association compte sept Eurrois : Joëlle et Alain Thibaud, Dominique Bouchet, Gérard Forest, Odile Lejosne, Martine et Noël Bonneau, Marie-Thé et Jean Pierre Sartre... Mais également des membres actifs venant de Suze, Aouste, Rumilly, Bourgoin, Saint-Just-de-Claix. ■

Dauphine Libérie

L.7 février 2005.